

(<https://ville-cachan.fr/rendez-vous-eco-citoyens/>)

Plusieurs événements écocitoyens rythment l'année à Cachan. Cette écologie festive permet d'impliquer le plus grand nombre, dès le plus jeune. Elle sensibilise de façon ludique les habitants au rôle de chacun dans l'amélioration du cadre de vie et la préservation de l'environnement.

Le Jour de la Terre (avril) ▾

Depuis sa toute première édition en 2020, le Jour de la Terre est célébré chaque année à Cachan en avril. Petits et grands peuvent profiter d'ateliers, d'animations et d'expositions proposés avec le soutien de la Ville et en partenariat avec de nombreuses structures locales (écoles, collèges, lycées, établissements supérieurs, associations, collectifs d'habitants, commerçants...)

Les habitants découvrent ainsi les associations, collectifs et artistes qui sont actifs localement dans la transition écologique. Ils peuvent aussi expérimenter des actions concrètes pour réduire leur impact environnemental.



La fête de la Nature (mai) ▾

Chaque année, le parc Raspail accueille la fête de la nature durant un week-end, fin mai ou début juin. Cette manifestation conviviale, prisée des Cachanais, propose des animations ludiques sur le thème de la nature, la découverte ou redécouverte des animaux de la ferme avec la mini-ferme, un marché gourmand et plusieurs rendez-vous et animations.

Les jardiniers de la Ville, la Maison de l'environnement, les accueils de loisirs et les associations cachanaises (La Bouilloire, les Butineurs du Val-de-Bièvre) travaillent

ensemble pour proposer des ateliers et des temps de découverte.

La fête de la nature est l'occasion pour la Ville de valoriser les actions entreprises en matière de nature en ville, de mobilités douces et de transition énergétique.

Elle est également l'occasion de proposer aux jeunes Cachanais une heure d'activité nature sur le temps scolaire : initiation à l'apiculture et à la confection de farine de blé, rempotage ou découverte des animaux de la ferme.



La fête des Vendanges (septembre) ▾

Relancée en 2000, la culture de la vigne rappelle le passé viticole de la commune, tout en constituant un merveilleux outil pédagogique pour les écoliers et l'ensemble des habitants.

À la fin de l'été, tous les Cachanais sont invités à participer aux vendanges. La cueillette sur les pieds de la vigne des coteaux de Cachan démarre le matin. Tous les Cachanais descendent ensuite, encouragés au son d'une fanfare, jusqu'au château Raspail, pour presser le raisin avec les jardiniers de la Ville et le mettre en bouteille.

La cuvée est ensuite dégustée lors d'une manifestation de la Ville l'année suivante, dans une logique de production partagée.



Le forum citoyen de l'agriculture et de l'alimentation durable (novembre) ▼

La 1re édition du forum a eu lieu en 2022, à l'initiative d'un collectif d'associations cachanaises créé en 2022 et engagé pour la promotion des circuits courts et le développement des liens de solidarité : Amap, Accorderie, Alterconso, l'épicerie solidaire, Coqueli'coop.

Renouvelé en 2023 et 2024, avec pour thème « la Sécurité sociale de l'alimentation », organisé avec le soutien de la Ville, il associe également le centre socioculturel Lamartine. Le programme mêle ateliers, théâtre forum, débats, marché paysan solidaire, spectacle..., avec pour objectif de sensibiliser sur la qualité de l'alimentation.



Le Mois de l'économie sociale et solidaire (novembre) ▼

Chaque année en novembre, le Mois de l'économie sociale et solidaire (ESS) est célébré dans toute la France. Il valorise les initiatives et les actions en faveur d'un développement économique durable et solidaire.

À Cachan, le programme prévoit de nombreux événements animés par les acteurs de l'économie sociale et solidaire en partenariat avec la Ville : ateliers de réparation, de recyclage et de création, ciné-débats, formation au compostage, forum de l'agriculture et de l'alimentation durables, etc.

Le festival des Solidarités internationales se tient également au même moment, en parallèle du festival Ciné regards africains. Il promeut et célèbre la solidarité internationale à travers des expositions, tables-rondes, projections et animations. Des actions de sensibilisation sont également programmées dans les écoles et collèges de la ville.



Pôle Développement durable

+33 1 49 69 69 06

developpement.durable@ville-cachan.fr